



Información de interés sobre el Sistema de Ahorro para el Retiro

Las Afores en abril 2024

6 de mayo de 2024

La entrevista

En diversas entrevistas en medios de comunicación, tales como [Milenio](#), [Juntos en Fórmula](#), [Imagen Empresarial](#), [Bitácora de Negocios](#) y [Aristegui Noticias](#), entre otros, Guillermo Zamarripa, presidente de la Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos (Amafore), afirmó que las y los trabajadores menores de 70 años no tienen de qué preocuparse porque sus recursos no se transfieren al Fondo de Pensiones para el Bienestar, estén cotizando o no. Por otro lado, también señaló que los recursos de los trabajadores mayores de 70 que permanecen activos en un trabajo, tampoco se transferirán al citado fondo.

La nota internacional

En los países desarrollados retirarse a los 65 se está convirtiendo en una meta irreal. Con una esperanza de vida en crecimiento, los costos de la seguridad social, así como los costos de vida están aumentando exponencialmente, por lo que [parece imposible que la mayoría de la gente se retire a los 65](#).

Una encuesta señala que la mayoría de [los estadounidenses quisieran vivir hasta los 100 años](#). Sin embargo, si se vive hasta los 100 y la edad de retiro es 65, hay 35 años en los que la pensión debe ser suficiente para satisfacer las necesidades financieras sin acabarse.

Resumen de cobertura nacional

[El Senado de la República aprobó la creación del Fondo de Pensiones para el Bienestar.](#)

La reforma plantea que el Fondo estará conformado por los recursos de cuentas de Afores de personas de 70 años o más que estén inactivas, con el fin de financiar una pensión de 100% a trabajadores que ganan el salario promedio o menor. La iniciativa fue aprobada en la Cámara de Diputados el pasado 22 de abril. El decreto fue remitido al Ejecutivo Federal y publicado en el Diario Oficial de la Federación el 1º de mayo de 2024.

La regulación del SAR

La [Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro \(CONSAR\)](#) informó que en el [primer trimestre del año las Afores tuvieron plusvalías](#) por 68,307 millones de pesos, esto por un buen desempeño del mercado de deuda mexicana.

En la conferencia del presidente López Obrador el pasado 19 de abril, el [titular de la dependencia federal aseguró que las cuentas de los trabajadores estarán totalmente seguras en el Fondo de Pensiones propuesto por Morena](#) porque serán administradas por un comité técnico financiero, donde participarán el Banco de México, la SHCP, el Infonavit, el IMSS, el ISSSTE y la CONSAR.

